
 

                               

 

 

           

Excma. Sra. Dña. María José Saénz de Buruaga 
Presidenta del Gobierno de Cantabria 

 

Santander, 19 de septiembre de 2024 

 

 Estimada Presidenta: 

           Hace dos semanas me dirigí a usted solicitando una reunión en la que 
poder poner en común la posición de nuestra comunidad autónoma de cara al 
debate que se abre paso sobre el nuevo modelo de financiación autonómica. 
Aquel mismo día, el presidente nacional del Partido Popular, Alberto Núñez 
Feijoo, reunía a sus barones en un palacete de Madrid simulando una 
Conferencia de Presidentes en un Palacio de la Moncloa también simulado.  

 En las horas previas, la presidenta de la Comunidad de Madrid, la señora 
Díaz Ayuso, pedía públicamente a todos los dirigentes autonómicos del PP que 
rechazaran acudir a la Moncloa a la ronda de reuniones convocada por el 
presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, así como descartar la negociación 
bilateral con el Estado. Del seguidismo inicial a la señora Ayuso se fueron 
desmarcando pronto algunos barones, como el señor Moreno Bonilla y el señor 
Mazón, en Andalucía y Comunidad Valenciana, respectivamente. Después 
también lo han hecho el resto, aceptando tanto la asistencia a la convocatoria 
del Presidente del Gobierno de España, como la bilateralidad y el propio diálogo 
sobre financiación autonómica que ya está encima de la mesa. 

 Finalmente, en último lugar, también usted esta semana, en el Parlamento 
de Cantabria, ha rectificado respecto a aquella posición inicial que marcó la 
presidenta de Madrid, recordando tal vez el mandato del mes de febrero del 
Parlamento de Cantabria o, simplemente, a rebufo de otros dirigentes 
autonómicos de su partido que han sabido entender que los intereses de Madrid 
no son los suyos, como tampoco son los de Cantabria.  

 Celebro su rectificación, pero nuestra petición sigue sin respuesta. Tras 
conocerse que el próximo 27 de septiembre llegará el turno en La Moncloa de la 
Presidenta de Cantabria, dentro de la ronda impulsada por Pedro Sánchez, le 
recuerdo por la presente que nos queda solo una semana para poder celebrar 
una reunión entre la Presidenta de Cantabria y el líder del principal partido de la 
oposición en Cantabria y secretario general del PSOE: entre los dos partidos con 
un historial de Gobierno en España y en Cantabria. 

 Una semana para que convoque la reunión y poder perfilar acuerdos 
básicos en la postura de Cantabria antes del inicio de las conversaciones sobre 
la nueva financiación. Sería lo mejor para Cantabria, que todos fuéramos unidos 

https://www.instagram.com/psoe
https://www.facebook.com/psoe
https://www.twitter.com/psoe


 

                               

 

 

           

a una negociación en la que nada tienen que ver los intereses de Cantabria con 
los de Madrid, pero tampoco con los de Andalucía, Valencia o Murcia.  

 Hoy tenemos grandes oportunidades para Cantabria, en el actual 
contexto, como una mayor capacidad de recaudación, quitas en la deuda pública 
con el Estado o un proceso de armonización fiscal, oponiéndonos a prácticas 
como el dumping fiscal que practica la Comunidad de Madrid y que nos perjudica 
al resto, sobre todo a las comunidades menos pobladas y periféricas.  

 Cantabria tiene que salir a ganar, incorporando nuevos aspectos de 
nuestra singularidad, como el papel nacional que desempeña nuestro Hospital 
Universitario Marqués de Valdecilla, y defenderlo sin fisuras partidistas en 
reuniones bilaterales con el Gobierno central y multilaterales, cuando llegue el 
Consejo de Política Fiscal y Financiera y la Conferencia de Presidentes que, por 
cierto, se celebrará en Comillas por decisión del Gobierno de Pedro Sánchez. 

 En el PSOE contamos con el aval de la experiencia, porque el statu quo 
que de forma ineludible Cantabria debe salir a defender en esta negociación es 
fruto de los acuerdos alcanzados en el año 2009, durante la Presidencia de José 
Luis Rodríguez Zapatero, y en los que nuestro Gobierno regional, con una labor 
impecable de Ángel Agudo desde la Consejería de Economía, logró entonces 
que Cantabria sea la Comunidad Autónoma mejor financiada por habitante, 
teniéndose en cuenta nuestra singularidad, la dispersión y el envejecimiento de 
la población o la orografía para garantizar el coste efectivo de los servicios 
públicos que prestamos en el cumplimiento de nuestras competencias. 

 Entonces fuimos capaces de tejer alianzas con comunidades autónomas 
gobernadas por distinto signo político, como Galicia, Asturias, Castilla y León, 
Extremadura o Aragón. Precisamente en Aragón, su homólogo, Jorge Azcón, se 
ha abierto al diálogo con el resto de formaciones políticas para consensuar la 
posición de su comunidad autónoma. Y también el presidente del PP en La Rioja 
se ha reunido con el portavoz del PSOE en el Parlamento regional. Como ves, 
no solicito nada excepcional. En su mano queda abrirse al diálogo y al acuerdo.  

Recibe un cordial saludo,  

 

 
 
 
 
 
 

D. Pablo Zuloaga Martínez 

Secretario general del PSOE de Cantabria y 
Portavoz del Grupo Parlamentario Socialista. 
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